



Icône contemporaine de Saint Paul écrite par Victor Fakhoury



LA VIE DE LA PAROISSE SAINT PAUL

MONTBÉLIARD, COURCELLES, SAINTE SUZANNE

Chapelle St Léon - Eglise St Maimboeuf
Chapelle Sts Pierre et Paul

SEPTEMBRE 2023

PAROISSE SAINT PAUL

CURE SAINT-MAIMBŒUF

1, Parvis Jean Flory
25200 Montbéliard
Tél. : 03 81 91 00 77

Courriel :

secretariat.paroisse.saintpaul@orange.fr

C.C.P. : Dijon 556-01 Z

Abbé Jean FAYE

secrétaire : Carole PAGNOT

**Permanences
au presbytère St Maimboeuf**

Accueil : 9h-12h mardi au samedi

13h30 - 17h mardi

13h30 - 16h mercredi

13h30 - 15h30 jeudi / vendredi

CENTRE PAROISSIAL SAINTS PIERRE et PAUL

32, rue du Petit-Chênois
25200 Montbéliard
Tél.: 03 81 90 12 74

**Permanences
à saints Pierre et Paul :**

Du lundi au vendredi de 9h30 à 11h30

LES CÉLÉBRATIONS DOMINICALES

Samedi : 18h00 à Sts Pierre et Paul

Dimanche : 10h30 à St Maimboeuf

CONFESSIONS

Le jeudi :

de 17h30 à 18h à l'église St Maimboeuf

Le vendredi :

de 18h30 à 19h à Sts Pierre et Paul

Le dimanche :

de 9h à 9h30 à l'église St Maimboeuf



L'heure de la rentrée a sonné, pour notre Église aussi.

Puissions-nous faire fructifier l'énergie et le temps de désert que nous a offerts la saison estivale en actes s'inscrivant dans la mission de l'Église.

Baptisés, nous sommes tous missionnaires potentiels. Il faut encourager la diversité des vocations qui conduit à reconnaître que tous les chrétiens n'ont pas à se consacrer à toutes les causes. L'essentiel est de vivre la mission dans un champ pastoral qui nous remplisse de joie et qui nous permette de témoigner de notre foi, seul vecteur, me semble-t-il, pour donner envie à de futurs disciples qui viendront fortifier l'Église de Jésus-Christ.

Géraldine Chapet

Coordinatrice de la paroisse Saint Michel

SOUTENEZ L'EXISTE EN CIEL

Madame, Monsieur.....
N°..... Rue
Code postal..... Ville.....

désire recevoir la revue « EXISTE EN CIEL »

Abonnement de soutien à partir de 10€ pour 4 numéros par an

espèce ou chèque adressé à : **Association diocésaine de Belfort-Montbéliard**

coupon et règlement à remettre aux accueils de la paroisse

UNE LONGUE ATTENTE... ET UNE CHORALE NAÎT

Dès l'arrivée de Jean Faye, curé de la paroisse St Paul, Joëlle A. exprimait son désir d'une chorale. De là où elle est, elle voit son rêve se réaliser.

Anne : Il y a quelques années une chorale des familles existait, qui fut stoppée par manque de chef de chœur. Puis des demandes successives de paroissiens, les congrès-mission qui invitent à une large ouverture de la paroisse, les rencontres synodales... favorisent l'émergence d'une idée d'évangélisation à travers le chant et la beauté de la liturgie, et font renaître l'envie de créer une nouvelle chorale. Quelques paroissiens volontaires constituent un groupe de travail, écrivent un projet autour des objectifs de la chorale. Il manque un chef de chœur... confiance, prière... Un nouveau paroissien, Denis, féru de musique, arrive.



Denis : Mes premiers contacts avec la paroisse datent de décembre 2021. J'avais acheté un appartement à Montbéliard et j'y dormais de plus en plus souvent en semaine pour y faire des travaux de rafraîchissement. J'assistais souvent à la messe le matin et j'y percevais une disponibilité à l'art du chant qui me plaisait. J'étais heureux d'être là. Plus tard, en venant à la messe le dimanche, j'ai découvert une variété de talents et de styles très différents se succéder pour animer les messes. J'ai trouvé ça beau et je me suis senti bien au milieu de vous tous, avec en plus la délicatesse de certains qui venaient me parler pour m'accueillir. Lorsque quelques uns m'ont sollicité pour prendre la direction d'une chorale qu'ils appelaient de leurs vœux, cela correspondait à mon propre désir de faire de la musique.

Anne : Le projet prend forme. Une invitation est lancée à tous pour une première rencontre en septembre 2022. Quelle ne fut pas notre surprise : 35 personnes présentes ! Des paroissiens plus ou moins pratiquants, de diverses sensibilités se présentent, et créant ainsi la richesse de la chorale. Depuis janvier 2023, la chorale a animé la messe de clôture de la visite pastorale, la messe chrismale à Belfort, la messe de confirmation et deux messes paroissiales.



Denis : L'aventure a commencé. La chorale est ouverte à tous ceux qui ont envie de chanter et d'apporter leur contribution à la vie de la paroisse. Aucun besoin de formation musicale, les plus expérimentés soutiennent l'apprentissage des moins expérimentés pour progresser ensemble dans nos rencontres avec Dieu. N'hésitez pas à cheminer avec nous, chacun avance à son rythme. Il n'est pas important d'aller vite, il est important d'aller vers Dieu. Le chant peut nous y aider.

Anne Pillot
Denis Jaeger
Directeur de chœur

OPTIQUE
BALDUCELLI
03 81 91 00 16

22, rue Cuvier - Carré piéton
25200 MONTBÉLIARD

LUNETTES LENTILLES DE CONTACT

Les Coupons d'Alsace
4, Rue François Briot
ZAC Pied des Gouttes
25200 MONTBÉLIARD
Tel 03 81 31 27 10
Fax 03 81 31 27 14

Les
COUPONS
d'Alsace

LES CAMPS SCOUTS ET GUIDES DE FRANCE PENDANT L'ÉTÉ 2023

Et si nous faisons un petit tour du côté du groupe scout Guynemer de Montbéliard pour savoir ce que leurs jeunes ont fait cet été ?

Les Louveteaux-Jeannettes (chemises oranges, 8-11 ans) ont vécu un camp d'une semaine à Désandans. Après s'être rendus sur le lieu à vélo, ils ont aidé les gaulois Quoutossuix et Pilipilix à retrouver la potion magique. Au programme, activités dans la nature, grands jeux, concours cuisine et promesses. *Hélène*



Un camp PiosK*, c'est quoi ?

Hé bien, c'est avant tout une complicité autant entre les jeunes qu'avec les chefs. Et c'est aussi de superbes moments passés tous ensemble dans les temps en équipe de vie comme dans les temps communs. Les camps forgent des liens solides et permettent de se découvrir et de grandir. *Gabriel*
*Les PiosK sont les chemises rouges, les Pionniers-Caravelles, 14-17 ans.

L'équipe de Compagnons (17-21 ans) est partie en Charente chez Les Jardins Vivants, la ferme d'un maraîcher. Là-bas, ils ont participé aux récoltes, échangé avec le maraîcher, et amélioré les infrastructures déjà présentes (toilettes sèches, douche).

De plus, ils sont allés à la rencontre des habitants d'un éco-hameau (mode de vie écologique, et hors du cadre économique habituel). *Eliot et Hélène*



Le camp des scouts et guides de France (jeunes entre 11 et 14 ans vêtus d'une chemise bleue) était 2 semaines de pur bonheur !

Nous avions 3 cheftaines et 1 chef pour une trentaine de jeunes. Le Maire et ses adjoints nous ont prêté leur terrain de foot pour qu'on puisse y installer notre camp, à Grattery tout près de Vesoul.

Les activités étaient variées : concours cuisine, baignade dans le lac, activités sur le lieu de camp, moments d'échanges avec Jean Faye, l'explo (24h en autonomie avec son équipe de 5-6 personnes). La 2^{ème} semaine, l'activité qu'on ne voulait plus quitter était la voile : les 3^{èmes} années sur des planches à voile, et les 1^{ères} et 2^{ème} année sur des bateaux à voile. Et pour encore plus de fun, nous y allions en vélo ! Cette année, les repas étaient super originaux et délicieux avec un pays représenté par jour.. C'est de loin mon meilleur camp scout !

Mahault (14 ans)

LES JMJ, DES JOURNEES INOUBLIABLES

Cet été, nous étions une cinquantaine de jeunes du diocèse au départ des Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne, dont 19 de notre doyenné et 10 de la paroisse St Paul

Faut-il le rappeler, les JMJ, c'est visiter, louer, partager, marcher, prier, rencontrer, et fêter... et oui quand on part au Portugal il faut savoir faire la fête.

Ce périple a débuté dans le diocèse d'Aveiro, où nous avons partagé une semaine avec des bisontins et des espagnols. Ce temps en famille d'accueil nous a fait découvrir la vie et la culture portugaise. Puis direction Fatima et son gigantesque sanctuaire Marial sur les pas des 3 petits bergers ayant eu une relation privilégiée avec Marie. La semaine à Lisbonne a été inoubliable ! Nous étions 5000 à Aveiro, 500000 à la célébration d'ouverture, 800 000 au le chemin de croix et puis 1.5 million jeunes autour du Pape pour la veillée et la messe de clôture! Incroyable ! Tous ces jeunes venus du monde entier pour partager leur foi ! Tous sont fiers de chanter « Esta es la juventud del Papa », une célèbre phrase de Jmjiste, et avec nos t-shirt JMJ,



nous étions vite repérés à tous les coins de rue. Comme nous l'a dit plusieurs fois Pape François : « Osez, ne craignez pas »

Justine Berlouin

CARNET DE FAMILLE

PARTIS PRÈS DU PÈRE

MAI 2023

Claude MAINIER, née ROUSSEL, 81 ans

JUIN 2023

Nicole CHEVASSU, 86 ans
Antéa DEPOUTOT, née FUCCI, 93 ans
Jeannine FICHOT, née DUCERRE, 84 ans
Jeannine DUBOIS, née LESNAK, 96 ans
Alain BORGNE, 67 ans
César FILZ, 100 ans
Jean-Claude MORIN, 80 ans
Cécile TARGANI, née BONNEMAIN, 91 ans
Michel DENISET, 72 ans

JUILLET 2023

Louis MENETRIER, 77 ans
Diulinda PINTO, 82 ans
Madeleine HILLER, 76 ans
Christiane ROSSETI, née FALLOT, 88 ans
Maurice FRERE, 92 ans
Anna RIZZI, 58 ans
Philippe BIHR, 65 ans
Bernadette SCHUTZ, née JAEGLE, 85 ans
Paulette GIULIANI, née PIQUET, 83 ans
Claude EVENO, 91 ans

AOUT 2023

Michel RENAUD, 74 ans
André GRABER, 96 ans
Alain LECROSNIER, 66 ans
Andrée GOUDEY, née GUILLOT, 94 ans
Pierre RIEGERT, 89 ans
Francisco MORILLO LOPEZ, 78 ans
Catherine MARTIN, 56 ans
Simone CUENIN, 93 ans

UNIS VERS LE PERE

MAI 2023

LOIGEROT Romain et PROST Amélie
CHAUMONT Adrien et TUAL Flavie

JUIN 2023

MONNIN CYRIL et JOKERLE Camille
BENTZ Sébastien et POPINEAU Orlane
BOSSERDET Eric et MAYEUX-JAEGGER Laura
Temps de prière : DALENS Eric et MARTIN Alizée
LAMBERT Robin et LABEUICHE Alexia

JUILLET 2023

LAURENCE Jérémie et AUBERTON Marie
DE BOIS ROLIN Jordan et LINTHAL Julie
PISCHOFF Christophe et RAVAT Emeline

AOUT 2023

BRUMPTER Rémi et KLEIN Léa

SEPTEMBRE 2023

GUYON-AUDY Jonathan et RINGENBACH Marion

BAPTISES

AVRIL 2023

Lorys Leclerc

MAI 2023

Pierre SARKISSIAN
Leonor et Matilde LOPES-CECCHI
Emilio LESTON
Raphaël GEHANT
Alicia et Clara CHARLES

JUIN 2023

Noelya MBIDA MBALLA
Colleene NGOMBA ENGOULON
Olivia et Inès SILVA RODRIGUES
Adam, Andréa et Adelaïde HEDJEM
Gaëtan et Nathan BOUSSIRON
Nino MONNIN
Maëllya DONDON
Jade et Alma CUENAT

JUILLET 2023

Ilona et Lyam MAILLOT
Neilio BAUDIER
Danaé LICHTER

AOUT 2023

Ayoros DIAS
Louise SCHMITT
Elena PILLER
Victoire MARTIN
Juliette LAURENT-ANDRE
Line DOS SANTOS REIS
Kellan STELHY CHARTON

AGENDA

TOUSSAINT

Mercredi 1 novembre 2023 : 10h30 messe à l'église Saint Maimboeuf

Opération cimetière de Montbéliard de 10h à 17h

Jeudi 2 novembre 2023 : 18h00 messe à Saints Pierre et Paul

REPAS PAROISSIAL

Dimanche 12 novembre 2023 au foyer Saint Maimboeuf après la messe

AUTRES DATES

Du 29 septembre au 1 octobre 2023 : Congrès Mission à Besançon

Dimanche 3 décembre 2023 : 11h30 **Marché de Noël** au foyer Saint Maimboeuf

TRAITEUR - BOUCHERIE - CHARCUTERIE
Repas d'Association
Repas de famille
Mariage
Buffet ...
Jean-Marc & Emilie BONNET
COURCELLES - LES - MONTBELIARD (25420)
03 81 98 20 09

CARRARA Frères
ous Travaux de Maçonnerie - Béton armé - Briques - Agglomérés - Préfabriqués
Pavillons individuels - Immeubles collectifs - Bâtiments industriels
Tous travaux de Rénovation et Réhabilitation
Extérieurs et Intérieurs - V.R.D. - Piscines - Pavage
70, rue de Belfort - 25400 AUDINCOURT
Tél. 03 81 94 55 70 - Fax 03 81 94 33 79
carrara-freres@orange.fr